

PRESSEMITTEILUNG

NR.: 161/2025 ▪ DATUM: 31. Juli 2025

Neue Leitung im Dezernat für Bau und Stadtentwicklung: Ilja Haub übernimmt Verantwortung in Eberswalde

Zum 8. September 2025 übernimmt Ilja Haub die Leitung des Dezernats für Bau und Stadtentwicklung. Mit ihm gewinnt Eberswalde einen erfahrenen Experten für Stadt- und Regionalplanung, der städtische Entwicklung als gesamtgesellschaftliche Aufgabe begreift – im engen Dialog mit Politik und Stadtgesellschaft.

Geboren in Filderstadt, studierte Herr Haub Stadt- und Regionalplanung an der Brandenburgischen Technischen Universität Cottbus-Senftenberg. Zuletzt leitete er die Abteilung „Städtebau und Wettbewerbe“ bei der renommierten Machleidt GmbH in Berlin. Dabei sammelte er umfassende Erfahrungen in der Zusammenarbeit unterschiedlicher Fachbereiche und in der Einbindung der Bürgerinnen und Bürger in Planungsprozesse. Besonders wichtig sind ihm dabei offene Kommunikation, Transparenz und ein Miteinander auf Augenhöhe.

„Eine Stadt ist mehr als ihre Gebäude – sie ist Lebensraum, Begegnungsort und Ausdruck des gemeinschaftlichen Miteinanders. Wenn wir an die Entwicklung von Städten denken, dann geht es darum, den Alltag der Menschen zu verbessern, Lebensqualität zu sichern und konkrete Ideen in Räumen umzusetzen“, so Herr Haub. „Ich bin überzeugt, dass wir frühzeitig alle relevanten Akteurinnen und Akteure mitnehmen müssen – von der Stadtpolitik über Initiativen bis hin zu den Bürgerinnen und Bürgern – erst dann entstehen Lösungen, die von allen getragen werden. Beteiligung ist keine Fassade, sondern Teil des Fundaments verantwortungsvoller Stadtentwicklung.“

Ein Schwerpunkt seiner künftigen Arbeit liegt in der Stärkung Eberswaldes als selbstbewusstes, wachsendes Mittelzentrum mit wichtiger Versorgungsfunktion und vielfältigen Wohnangeboten. Ebenso im Fokus steht die Weiterentwicklung einer

Der Bürgermeister
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Pressestelle

Telefon: 03334 / 64-512
Telefax: 03334 / 64-519

Besuchsanschrift:
Breite Straße 41-44
16225 Eberswalde

E-Mail: pressestelle@eberswalde.de
(nur für formlose Mitteilungen
ohne digitale Signatur)

zukunftsorientierten, klimagerechten und gut vernetzten Infrastruktur – von lebendigen Stadträumen über urbane Natur bis hin zum Finowkanal, der als identitätsstiftendes Rückgrat die Stadtteile verbindet. „Eberswalde ist dafür gut aufgestellt – mein ausdrücklicher Dank gilt auch Frau Fellner“, betont Herr Haub. „Weiterhin gilt es, Prioritäten zu setzen, Projekte klug zu bündeln und gezielt auf den Weg zu bringen. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit dem erfahrenen Team im Dezernat.“

„Wir freuen uns sehr, mit Ilja Haub einen zukunftsgerichteten und kompetenten Strategen mit frischem Blick für unser Eberswalde gewonnen zu haben“, betont Bürgermeister Götz Herrmann. „Sein ganzheitlicher Ansatz, seine Moderationserfahrung und sein Verständnis von ‚Stadt als Raum für alle‘ sind eine große Bereicherung“.

Die Stadt Eberswalde heißt Herrn Haub herzlich willkommen und blickt mit Zuversicht auf die kommenden Jahre gemeinsamer Stadtentwicklung.